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Vernehmlassung über die Abänderung des Gesetzes über die Betriebliche 

Personalvorsorge des Staates (SBPVG) 

 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Mit Schreiben vom 4. September 2023 wird die Liechtensteinische Musikschule 

eingeladen, zu dem oben genannten Vernehmlassungsbericht Stellung zu 

nehmen.  

 

Die Musikschule begrüsst alle fünf vorgeschlagenen Massnahmen:  

• Bildung einer Rentnerkasse (für vor dem 30. Juni 2014 entstandene Renten) 

• Ausfinanzierung weiterer Rentenfälle (die nach dem 30. Juni 2014 

entstandenen Renten) 

• Möglichkeit der Wahl eines vom Anlageerfolg abhängigen Rententeils 

(variabler Teil) 

• Erhöhung der Sparbeiträge 

• Verzicht auf die Rückzahlung des Darlehens 

 

In den letzten Jahren haben die Angestellten hohe Summen durch die 

Umverteilung von den Aktivversicherten zu den Pensionierten verloren. Durch die 

massiven Kürzungen des Umwandlungssatzes werden in Zukunft die Renten 

erheblich tiefer ausfallen. Infolge dieses Umstandes wird es zunehmend 

schwieriger, geeignete Personen für offene Stellen zu finden. Wollen die 

Landesverwaltung und die betroffenen Anschlüsse auch zukünftig als attraktive 

Arbeitgeber auftreten, um die von der Bevölkerung erwarteten Dienstleistungen in 

hoher Qualität anbieten zu können, muss die Pensionskasse nachhaltig 

ausgerichtet werden. Die oben angeführten Massnahmen zeigen in die richtige 

Richtung. Es ist aber zu bedenken, dass mit den oben angeführten Massnahmen 

dieses Ziel noch nicht erreicht ist, da dadurch noch keine 

Wertschwankungsreserve aufgebaut werden kann. 



 

Langfristig ermöglichen die Massnahmen aber durch die Verbesserung des 

Deckungsgrades eine risikoorientiertere Anlagestrategie mit höherem 

Renditepotential und die höheren Sparbeiträge erhöhen das Leistungsziel für die 

Versicherten.  

 

Für Fragen oder weitere Ausführungen stehen wir jederzeit sehr gerne zur 

Verfügung und bedanken uns für die Möglichkeit zur Stellungnahme. 

 

Freundliche Grüsse 

 

 

Klaus Beck 

Direktor 


